
平成平成平成平成２７２７２７２７年年年年２２２２月教育委員会会議月教育委員会会議月教育委員会会議月教育委員会会議のののの要旨要旨要旨要旨

１　日時

　平成２７年２月１０日（火）　１４時１５分～１５時３０分

２　場所

　山口市役所別館１階第２会議室

３　出席委員

　大野委員長、國弘委員、宮原委員、横山委員、竹内委員、岩城委員（教育長）

４　欠席委員

　佐々木委員

５　事務局

　山根教育部長、田中教育部次長、眞砂教育総務課長、田中教育施設管理課長、

　江山学校教育課長、上村社会教育課長、原田文化財保護課長、中原中央図書館長、

　小野教育総務課主幹、中村教育総務課主査

（（（（議案議案議案議案））））

○議案第１号「議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について」

（概要）

（主な意見や質疑）

○議案第２号「議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について」

（概要）

質問　：

　議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について（平成２６年度教育費補正予算）、
付すべき意見なしで承認された。

　議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について（平成２７年度教育費予算）、付す
べき意見なしで承認された。

　山口市教育振興計画の「学力・体力向上」、「心の育成」、「グローバル人材育
成」、「学校安心・安全」の４つのプロジェクトにおいて、特に予算を厚くつけられた
もの、あるいは予算が十分つけられなかったものがあれば、教えていただきたい。

１．内容
　・平成２７年度当初予算（市全体と教育委員会関係分）
　・まちづくりの概要（教育委員会関係分）

回答　：
　山口市教育振興計画のプロジェクトを進めていくことが基本姿勢であり、それに
基づいた予算が配分されており、特に予算が十分でないようなものはない。



（主な意見や質疑）

　なし

○議案第３号「議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について」

（概要）

（主な意見や質疑）

　なし

○議案第４号「議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について」

（概要）

（主な意見や質疑）

　なし

○議案第５号「議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について」

（概要）

１．内容
　（増額補正）
　・平成２７年度から、県が創設する多子世帯保育料等軽減事業の制度を実施するにあたり、
今年度中に学務情報システムの改修を行うもの
　・小学校における教師用タブレット端末及びプロジェクター等周辺機器を整備するにあたり、
国の交付金が措置される見込みとなったため、前倒しで補正するもの
　（減額補正）
　・入札や事業費の確定等により、執行残が見込まれるものを整理するもの

　議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について（山口市教育委員会教育長の職
務に専念する義務の特例に関する条例）、付すべき意見なしで承認された。

１．内容
　・地方教育行政の組織及び運営に関する法律の改正に伴い、従来の教育委員長と教育長
を一本化した、新たな教育長の身分・服務に関係する職務専念義務の免除に関する規定を
定めるもの

　議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について（地方教育行政の組織及び運営
に関する法律の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整備に関する条例）、付すべ
き意見なしで承認された。

１．内容
　・地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律の施行に伴い、関係
条例の整備を行うもの

　議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について（山口市立学校設置条例の一部
を改正する条例）、付すべき意見なしで承認された。



（主な意見や質疑）

　なし

○議案第６号「議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について」

（概要）

（主な意見や質疑）

回答　：

○議案第７号「市長の権限に属する事務の補助執行について」

（概要）

　市長の権限に属する事務の補助執行について、承認された。

１．内容
　・地方自治法１８０条の２の規定に基づき、市長から、総合教育会議に係る事務を円滑に実
施していくため、教育委員会事務局の職員への事務の補助執行についての協議を求められ
たもの

質問　：
　いじめ問題対策連絡協議会の委員と、いじめ問題調査委員会の委員は兼ねて
いるのか。

回答　：

１．内容
　・いじめ防止対策推進法の施行に伴い、本市においても、いじめ問題について組織的な対
応が必要であることから、山口市いじめ問題対策連絡協議会、山口市いじめ問題調査委員会
及び山口市いじめ調査検証委員会の３つの組織を新たに設置するもの

質問　：

　議会の議決を経るべき議案に対する意見の申出について（山口市いじめ問題対策協議会
等設置条例）、付すべき意見なしで承認された。

回答　：
　それぞれの会議における意見や調査結果等については、教育委員会の会議な
どで、きちんと報告する。

　兼ねることも、兼ねないこともできるが、それについては、兼ねることを考えてい
る。

　いじめ問題対策連絡協議会等の会議については、教育委員が傍聴することもで
きるのか。

　いじめ問題対策連絡協議会は公開しており、傍聴することができる。

１．内容
　・住居表示の実施に伴う学校等位置についての表記を改正するもの

質問　：
　いじめ問題対策連絡協議会やいじめ問題調査委員会の中での意見や、調査結
果については、教育委員に報告されるのか。



（主な意見や質疑）

質問　：

回答　：

○議案第８号「山口市立白石中学校分教室の設置について」

（概要）

（主な意見や質疑）

質問　：

（（（（報告事項報告事項報告事項報告事項））））

○報告第１号「平成２７年３月定例市議会への報告事項について」

（概要）

（主な意見や質疑）

　なし

　事務の補助執行になると、職員の配置や数にも関係してくるのか。

　関係はない。

　山口市立白石中学校分教室の設置について、承認された。

　分教室では、通ってくる子どもを待つだけの状況になる危険性については、どの
ような対応を考えているのか。

１．内容
　・宮野小学校の敷地内にある児童クラブの増築に伴い、支障となる既存の屋外トイレを解体
し、２階建てプールの１階部分に、新たに屋外トイレを併設することになったため、宮野小学校
プール増改築工事の請負契約の一部を変更したもの

１．内容
　・不登校生徒の高校入試に向けた学力保証を支援するため、新たな学びの場として、白石
中学校の分教室を設置し、指導の充実を図るもの

　分教室では、原籍校での卒業もできるというのは、どういうことであるか。

回答　：
　この分教室は、白石中学校の分教室であり、白石中学校で卒業することができ
るほか、もとの自分の学校に転校して戻り、そこで卒業することもできるというもの
である。

　平成２７年３月定例市議会への報告事項について（宮野小学校プール増改築工事の請負契
約の一部を変更することに関する専決処分について）、事務局から報告があった。

質問　：

　子どもが通ってこない場合には、担任であれば、その子どもに連絡して、やりと
りするが、非常勤講師であれば、本校の白石中学校に勤務して、本校と分校両方
の教育がうまくいくように計画している。

回答　：


